

Reanudan las Obras de Reparación de las Viviendas de los Damnificados

May 78/45

Lentamente se han reanudado los trabajos de la Comisión Central de Asistencia y Rehabilitación del Damnificado, con el fin de proseguir las obras de reparación y construcción de miles de viviendas arruinadas o destruidas totalmente por el huracán del 18 de octubre del pasado año.

Espérase que, dentro de dos o tres días, vuelvan a reanudarse los trabajos de reconstrucción en Martín Pérez y otros sitios importantes de esta ciudad y que fueron duramente afectados por el huracán. Tras una parálisis de casi setenta días, se prosiguen esas labores, inexplicablemente interrumpidas, ante la imposibilidad de hacerle frente a la Comisión a los compromisos económicos adquiridos.

En aquella oportunidad informó el Director General, arquitecto Manuel Febles Valdés, hallarse construido, reconstruido y entregado a sus propietarios, 1.905 casas; y el 33 por ciento de la flota pesquera

de la costa de Batabanó, que había permanecido internada hasta once kilómetros tierra adentro.

Ahora, los periodistas han podido conocer que el montante de casas a reconstruir, construir y reedificar, pasan de 2,000, necesitándose con toda urgencia \$1.200,000 aproximadamente, que la Comisión Central no tiene en su poder, debiendo aguardar a que la Hacienda le sitúe las diferentes partidas, conforme a las disposiciones o acuerdos del Consejo de Ministros.

Estimóse en aquella oportunidad que la Comisión Central distribuiría, no sólo los \$5.000.000 que el Congreso de la República otorgó para socorrer a los damnificados, sino también que manejaría más de \$900,000 importe de la colecta o donativos hechos con ocasión del ciclón. De esa cifra, solo gastó el citado organismo ésta última, viéndose forzado a paralizar los trabajos de más de 6,000 hombres, por la im-

posibilidad de obtener más cantidades para continuar los trabajos.

Del total de los fondos de la República puestos a disposición para las obras de los damnificados, sólo se han gastado unos \$500.000, reanudándose los trabajos por un pequeño crédito hace poco concedido. Es de advertir que se tomó de los \$5.000.000 para los damnificados del ciclón los \$772.000 concedidos por decreto presidencial para el Palacio de los Trabajadores.

Por todo ello es que ha llamado extraordinariamente la atención el hecho de la parálisis de estas obras durante más de dos meses y que al reanudarse las mismas, se ejecuten en forma tan limitada.

M, Mayo 18/45

PATRIMONIO DOCUMENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

TRABAJO DE INVESTIGACION DOCUMENTAL

LAS OBRAS PRO DAMNIFICADOS DEL CICLON

Mayo 18/45

SE ha notado en los últimos meses cierta parálisis en las obras de reconstruir las casas averiadas o destruidas por el ciclón. Desde distintos términos de las provincias afectadas, han surgido protestas y quejas, con motivo de la lentitud con que está laborando la Comisión Central de Asistencia y Rehabilitación. No sabemos qué dificultades interiores estorban el funcionamiento de esa oficina administrativa, pero lo cierto es que ha transcurrido medio año desde el tránsito del meteoro y todavía quedan por reparar más de dos mil casas.

Produce extrañeza que tal cosa ocurra, cuando el Gobierno cuenta con suficientes recursos económicos para la verificación de los trabajos. Como se sabe, el Congreso de la República votó un crédito de cinco millones de pesos con dicho objeto y la colecta de carácter privado alcanzó más de novecientos mil pesos. En ningún momento han faltado los fondos para acometer las obras, aunque la Comisión Central de Asistencia y Rehabilitación sólo ha podido disponer de una pequeña parte de la totalidad del crédito acordado. Sería conveniente que se buscara la forma de acelerar los trabajos, a tono con los continuos requerimientos que en dicho sentido surgen de los lugares afectados.

La lentitud en realizar las reparaciones causa graves perjuicios a numerosas personas de escasos recursos, que se ven privadas de contar con un techo para albergarse, sufriendo las mayores calamidades. También muchas casas escuelas se han visto averiadas por la perturbación ciclónica; algunas de ellas están en tales circunstancias, que si llueve, los alumnos y maestros no tienen dónde refugiarse. Esto ocurre fundamentalmente en los predios rurales, que por su lejanía y falta de influencia oficial se hallan sometidos a todo género de olvidos y pretericiones.

El Gobierno actual ha prometido con reiteración atender a las necesidades más perentorias y vitales del País. La propaganda electoral del doctor Grau San Martín giró alrededor de la situación de desamparo en que se hallaba el pueblo cubano, por falta de una adecuada y honesta inversión de los fondos públicos. La actual Administración ha sabido elevar los ingresos del Estado y manejar las recaudaciones con honestidad, además de movilizar en determinado momento el entusiasmo y la generosidad populares para prestar ayuda a los damnificados del ciclón. Pero resulta realmente inexplicable y confuso que después de obtener lo fundamental, es decir, los medios materiales con que efectuar las obras, ahora surjan dificultades para ponerlas en ejecución. Creemos que lo justo y adecuado en este caso es comunicarles un gran impulso, de manera que puedan concluirse en un breve plazo, con lo cual se daría una demostración de eficacia administrativa y de humana conmiseración hacia miles de familias que viven en las peores condiciones.

M, Mayo 18/45



PATRIMONIO DOCUMENTAL